

« Apprendre à réussir avec plaisir »

Marie Laure BILLAUT - Psychopédagogue,
Formatrice en pédagogie pour EIP 1^{er} et 2nd degré

Comment utiliser son intelligence ?

Marie Laure BILLAUT proposera un mode d'emploi qui peut se modifier si ça ne va pas, C'est un voyage sur les chemins de l'apprendre, Une loi de l'intelligence, la gestion mentale qui est un processus mental de l'intelligence. Comment apprendre à la piloter et comment susciter du sens et du plaisir, moteur de l'apprentissage.

Le potentiel est présent mais les résultats scolaires ne suivent pas, pourquoi ?

Quels outils leur donner pour qu'ils se réapproprient leurs apprentissages ?

Comment leur redonner envie d'apprendre et plaisir à réussir ?

Les différentes étapes de la progression mentale

✓ *Se rendre disponible.* « J'ai le projet d'écouter pour comprendre et mémoriser »

Apprendre à gérer ses contre-projets. Il faut prendre conscience de cette étape. Prendre conscience de ce fonctionnement de l'intelligence et apprendre à le faire fonctionner.

✓ *C'est un jeu : piloter son intelligence.*

Le circuit se met alors en route → création d'images mentales → comprendre - mémoriser - réfléchir.

Faire découvrir à l'enfant comment fonctionne l'intelligence dédramatise, peut remotiver et relancer la machine.

Certains circuits permettent de comprendre et de mémoriser, ce sont d'autres circuits qui permettent de restituer.

Si quelque chose dysfonctionne, ce n'est pas à cause de l'intelligence, l'intelligence fait seulement ce que l'on veut....

✓ *Gérer le rythme mental rapide*, adapter sa rapidité mentale au graphisme, se parler comme si on dictait à sa main.

✓ *La recherche de sens* (sensation, direction, signification). « Je ne peux pas adhérer à quelque chose qui ne fait pas de sens. »

✓ *Le perfectionnisme* n'est pas toujours lisible pour les parents ou les enseignants. Il ne répond pas par peur de se tromper. Il voudrait tout de suite être au « top niveau »

✓ *La peur de perdre son intelligence.* C'est très important pour lui, comme de perdre la vue. L'enfant s'affole, a peur, le cerveau limbique bloque tous les circuits. Plus on est intelligent, plus on est conscient de ses limites. Il ne pense pas que c'est un problème de stratégie mais qu'il est nul.

Il faut lui apprendre et lui dire qu'il est possible de mettre en place des stratégies pour répondre aux exigences sans perdre ses opinions, son âme.



Un EIP peut être un élève heureux Ou le redevenir»

Frédérique TRASANCOS - Enseignante, Formatrice en pédagogie pour EIP 1^{er} degré

EIP... et heureux!

L'école est souvent vécue, par les EIP comme par leurs parents, comme un mal inévitable : ennui, manque de reconnaissance, difficultés relationnelles...

Et pourtant, les textes se multiplient pour recommander la prise en charge des besoins des EIP par l'école. Oui, mais comment ?

Aujourd'hui, de nombreux enseignants se mobilisent : formations (et demandes de formations...), invention de pratiques en classe, reconnaissance des élèves précoces, les initiatives se multiplient.

Malgré les bonnes volontés, bien des progrès restent à faire, en matière de recherche en pédagogie et en moyens humains.

Un élève intellectuellement précoce, en difficulté, c'est d'abord un élève qui n'apprend pas comme les autres.

Quels sont ses besoins ? Ses failles ? Comment l'aider ?

Le bonheur est dans la classe»

Nicolas SAULNIER et Xavier MONTOIR

Professeurs de Mathématiques et de technologie dans un établissement sensibilisé à la précocité

On connaît tous les difficultés d'être EIP au sein du système éducatif actuel, mais on occulte trop souvent les bons moments que ce fonctionnement cognitif peut engendrer dans une classe lors des activités pédagogiques. Et lorsque cela arrive, nous, enseignants, sommes largement payés de nos efforts.

La présentation s'articulera autour de trois axes :

1) le bonheur d'être reconnu : lorsque le professeur sait identifier son type de fonctionnement, l'EIP se sentira accepté et l'installation d'un climat de travail serein sera alors possible.

2) le bonheur de s'épanouir : les premiers progrès alimentent le capital confiance et permettent une transformation positive de l'EIP qui peut alors parfois laisser libre cours à l'expression de son potentiel créatif et le conduire à des prises d'initiatives aussi inattendues que bénéfiques.

3) un bonheur partagé : le fonctionnement en arborescence des EIP, permet à l'enseignant qui accepte de travailler ainsi, un choix quasi illimité dans les situations d'apprentissage qu'il propose ; l'enseignant ressent pleinement la joie d'exercer alors sa liberté pédagogique.



ÊTRE UN ENFANT INTELLECTUELLEMENT PRÉCOCE HEUREUX,
C'EST POSSIBLE.

Samedi 7 décembre 2013 de 9h00 à 18h00

Université d'Orléans - Château de la Source - Avenue du Parc Floral
Amphithéâtre Jousse (UFR DEG)

PROGRAMME

Allocutions

Jean-Pierre SUEUR, Sénateur du Loiret, Président de la Commission des Lois du Sénat, ancien Ministre

François BONNEAU, Président du Conseil Régional du Centre

Vlinka ANTELME, Présidente de l'AFEP

9H15 - 9H30

«**Présentation de la prise en charge des EIP dans le Loiret**»

Florence NAUDIN - IEN chargée de mission de la scolarité des EIP du 1^{er} degré

Martine CHOLLET - Principale adjointe chargée de mission de la scolarité des EIP du 2nd degré

9H30 - 10H15

«**Apprendre à réussir avec plaisir**»

Marie Laure BILLAUT - Psychopédagogue, Formatrice en pédagogie pour EIP 1^{er} et 2nd degré

Pause

10h45 - 11H15

«**Un EIP peut être un élève heureux ou le redevenir**»

Frédérique TRASANCOS - Enseignante, Formatrice en pédagogie pour EIP 1^{er} degré

11h15 - 12H00

«**Le bonheur est dans la classe**»

Nicolas SAULNIER et Xavier MONTOIR
Professeurs de Mathématiques et de technologie dans un établissement sensibilisé à la précocité

14H00 - 15H00

«**La résilience chez l'enfant à Haut Potentiel, L'aube des sentinelles...**»

Olivier REVOL - Professeur en pédopsychiatrie, Chef de service de neuropsychiatrie de l'enfant à Lyon. Auteur de publications scientifiques sur la précocité intellectuelle, l'hyperactivité et les difficultés scolaires.

15H00 - 15H30

«**Se réconcilier avec l'écriture**»

Catherine LAURENCEAU et Caroline MASSYN
Graphothérapeutes GGRE

Pause

Verre de l'amitié et séance de dédicace des livres d'Olivier REVOL

16H00 - 17H30

«**Animation interactive sur des outils pour aider et comprendre les EIP dyslexiques**»

Association DYS/10
en présence d'orthophonistes et d'enseignantes accompagnant la dyslexie chez les EIP

« Animation interactive sur des outils pour aider et comprendre les EIP dyslexiques »

Association DYS/10

en présence d'orthophonistes et d'enseignantes accompagnant la dyslexie chez les EIP

Parce que la dyslexie ne se voit pas, parce que les idées préconçues sont tenaces, il est important d'être vigilants et attentifs aux signes qui pourraient nous alerter (parents, enseignants, thérapeutes, accompagnants, ...).

Après quelques données techniques définissant la dyslexie et partant des connaissances neurologiques actuelles, nous mettrons l'assistance dans la situation d'un enfant dyslexique au quotidien. Les orthophonistes présentes préciseront la spécificité de l'enfant précoce dyslexique dans leur travail rééducatif.

Nous présenterons des aménagements possibles pour le travail d'accompagnement d'un enfant et élève intellectuellement précoce dyslexique.

Les présentations seront illustrées par des exemples concrets et des témoignages de parents, professionnels de l'enseignement et orthophonistes.

DYS/10

C'est des outils pour comprendre, pour aider

L'association Dys/10 est née d'un groupe de travail constitué de mamans et conjointes de dyslexiques ainsi que d'une orthophoniste, qui, constatant un réel manque d'informations, ont souhaité faire connaître les difficultés auxquelles sont confrontées les personnes dyslexiques et leur famille, notamment tout au long du cursus scolaire.

Les moyens :

Des réunions en écoles, collèges, lycées et centres de formation, sous la forme d'ateliers interactifs intitulés : je serai dyslexique et Je soutiendrai les dyslexiques !